
成立近2个月，钟良一直没闲着，多次跑
到电力部门以及自来水公司，经过反复协
商，小区的水电收费都改成了终端收费，不
让物业再插手。

“小区刚建成时，业主只能安装联通宽
带，我们已经和电信公司进行了初步接触，
下一步将把电信引入小区，让业主自由选择
宽带服务商。”

小区私家车停车难且混乱，也是钟良面临
的一大难题。常春藤小区共有800余辆私家车，
目前小区仅有地上300余个车位可供使用。地
下停车位目前开发商只卖不租，大都闲置着，
业委会将和开发商联系，看看能否将地下车位
出租，从而解决小区停车难的问题。

常春藤小区紧邻山东师范大学长清校
区，距离大学科技园商业街也不足3公里，
很多学生以及公司都选择在小区里租房
居住或者开办公司，这给小区居民的安全
带来了一些隐患。

“下一步，我们将联合公安、工商等，对
在小区里开设公司的情况，进行排查。凡是
影响周边业主休息以及涉及违法行为的，一
律根据相关规定进行处理。”钟良说，业委会
还打算将小区出租房屋情况进行备案管理，
从而规范小区的房屋出租。
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长清区首个小区业委会艰难成立

历经4个月十余次公示
业委会终于“熬”出头
本报记者 陈伟 实习记者 丁珊珊

今天，长清区崮云

湖街道常春藤小区业

委会成立将近两个月

了。历经十余次公示，

发放万余张选票，长清

区首个业委会一系列

措施受到小区业主的

认可。业委会成立经历

了怎样的曲折？下一步

工作又将如何开展？

常春藤小区的环
境整体不错，业委会的
工作初步得到了业主的
认可。

第一次未联系到过半业主，业委会“夭折”

钟良2010年搬进常春藤小区，是第
二批住进小区的业主，如今他已是小区
业委会主任。其实早在2011年年底时，
他就着手成立业委会，但是一直未能成
功。

小区的保洁工作不及时、公共绿地
肆意被侵占、车位严重不足……这些都
是钟良成立业委会的初衷。为此，他联
系了几位热心业主，准备成立小区业委
会，监督物业工作，改善小区环境。

但是成立业委会的难度远远超过

了钟良的预期。常春藤小区的大多数业
主在济南主城区工作，平时根本就不在
小区居住。

“1827户业主，只有不足800户住在
小区，于是我们采取上门征求意见、上
门投票的办法，让业主差额选出业委会
的成员。”钟良说，经过321户业主的投
票，最终选举出了以孙启尧为主任、钟
良为副主任等5人组成的业委会。

但是由于投票人数未能达到《物
权法》“选举业主委员会或者更换业

主委员会成员，应当经占建筑物总面
积过半数的业主且占总人数过半数
的业主同意”的要求，小区业委会无
奈“夭折”了。

第一次成立业委会的失败，并没有
击垮钟良的信心，2012年9月9日，钟良
联合常春藤小区49名业主再次向崮云
湖街道及长清区房管中心提出成立业
委会的申请。经过多次和房管部门的沟
通，崮云湖街道接受了钟良的申请，并
正式介入。

难度超过预期，收集业主信息就用了俩月

常春藤小区成立业委会一事，由崮
云湖街道城管科书记王德顺一手经办。
4个月来，只要有时间，他就去小区里，
听听业主意见。

据了解，此次参与到业委会成立中
来的业主共有1125户，占到整个小区
1827户业主的62%。

如何联系小区业主，成了王德顺面
临的最大问题，“收集业主信息，就用了
2个月时间。”

业委会筹备组的组成人员由街道、开

发商、物业公司和业主代表共同组成。王德
顺介绍，要想进入筹备组，业主可以自荐，
当时23人进行了报名，街道又组织居民投
票，从23人中选出筹备组的10名业主代表。

“筹备组成立后，进行了公示；业委
会的活动章程由筹备组确定后，进行公
示；对于章程，业主提出不同意见，修改
完后，继续公示……”

整个成立过程中，类似的公示多达
十余次。

为了将业委会成立进展以及选举业

委会成员的相关事情告知业主，王德顺除
了给住在小区的业主发放宣传资料外，还
给不在小区居住的业主邮寄信件及选票，
了解业主的想法以及查看选举结果。

据粗略统计，业委会成立过程中，
崮云湖街道累积发放选票万余张，最终
根据选票结果，确定了业委会成员组成
以及具体分工。

如今常春藤业委会成立近2个月
了，但是每当王德顺回想起来，就只有
一个字“难”。

业委会打算：

对小区的

出租屋备案

因为对象在长清，我2009年在长清买
了一套房。当时以为上班就是累点吧，但房
子还是便宜点，没想到这几年，济南发展太
快了，而长清跟不上济南的发展，企业太少
了，在长清生活很好，但工作环境不行，像
我做预算的，一直没找到合适的工作。

我要求工资也不高，而且我努力进
取，也考出造价师了，去济南找工作，我
不怕累，远点也行，但有许多公司因我在
长清居住，都婉言拒绝我的应聘。还有的
公司要求户口必须是济南的，我不知道

为什么。说以上这些，就是建议长清多多
吸引企业来开发和生产，这样我们离家
也近，工作也方便，好找了。

美丽的长清生活很好，特别是水质
好，都向济南供应自来水。但光是生活
行，那工作怎么办？所以还是需要长清要
放眼长远，尽力吸引更多的企业来长清
投资兴业。

随着济南轻轨通到长清，再加上有
大学城、园博园等项目，按说长清的发展
可以赶上济南东部和章丘。但长清发展

还是很慢。就说长清汽车站吧，还是原来
的老汽车站，说建一直到现在也没有建
起来，不知道为什么？长清市民和农民是
勤劳的，但没有更多企业过来，怎能发家
致富呢！

总之，我就是期望长清要放眼长远，
办事效率更快，让更多企业来长清投资
兴业。我相信长清一定会越来越好的，让
我们长清市民和农民也和济南一样，享
受未来美好的生活。

(王晓伟 长清区雅居花苑)

西拓东进，济南西部明珠长清区，正
面临着全面的腾飞良机。设区12年，有成
就，更应该认识到差距，如今，该如何抓住
机遇，真正将长清纳入现代化城区，实现
经济的跨越发展？发展环境上还存在哪些
不足？机关作风上，行政效能上，还有哪些
需要改进？本地热点新闻评论，长清区域
人文特点，都欢迎您的关注。

我们《今日长清》陆续推出系列评论
或读者来信，就本地时政热点、新闻事件、
发展环境等现象进行评述，欢迎关注，欢
迎投稿，来稿电子信箱：j n d c z 9 2 8 @
163 .com。来稿请注明署名方式、联系方
式和地址电话等信息，稿件一经采用，即
寄付稿酬。

很想在家门口找个工作
征稿启事
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